

José Alberto Cifuentes Cardona.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Sellos III Parcial

Medicina Humana

Antropología Médica II.

Segundo semestre “B”

Enfoque Antropológico

Reflexiones sobre el trayecto Salud - Padecimiento - enfermedad - atención : una mirada Sociocultural.

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina, se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia.

El proceso Salud - Padecimiento - enfermedad - atención incluye el padecer como parte fundamental de este trayecto, dada su relevancia en el enfoque Sociocultural que revela su interacción así como las condiciones específicas de un Sistema Cultural.

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud - enfermedad, formas de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud.

La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males.

Ha sido evidente que la eficacia de las recomendaciones en ocasiones se basa en costumbres.

Enfoque Antropológico de Normalidad

Antropológico, Ciencia y Otro (crecimiento).
Reflexión sobre el Sujeto y sus
Conceptualizaciones.

Una antropología que trascienda la visión
empirista de la cosa observada.

Con un análisis así, se pueden superar las
clasificaciones uniformadoras de una narrativa
académica e intelectual dominante, en la cual
las personas están atadas al horizonte de la
democracia liberal.

En dicha narrativa, otras formas de
conocimiento provenientes de los "objetos
de estudio" son consideradas sin estatus
epistemológico y por lo tanto negadas, sin
intentos que la humanidad de conceptos
analíticos que reveren sus propias argumen-
taciones no son materia de un examen
crítico.

Este Artículo pertenece de buenaertes?

Antropología y resistencia: entre verdad y ética.

La antropología además de cuestionar

ENFERMABILIDAD.

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad de su fragilidad y mortalidad.

La enfermabilidad es vivencia de quien está sano, vale decir, no tiene enfermedad.

Es el saberse en riesgo de enfermar y enfrentar las posibilidades de reducir ese riesgo.

La enfermabilidad son las facultades y aptitudes que tiene una persona y que favorece el poder contraer una enfermedad.

Por lo pronto la enfermabilidad, la permanente posibilidad de caer enfermo, por ser uno es la naturaleza del hombre, puede en cualquier momento enfermar, mas aun no puede poder enfermar.

mas solo la enfermabilidad del hombre de la naturaleza humana, tambien ciertos concretos modos de padecer enfermedad ciertas enfermedades se hallan sujetos a necesidad absoluta, bien en cuanto

Medicina Tradicional Ayurveda.

Salud - Enfermedad y Cuerpo - Mente en la Medicina Ayurvedica de la India y en la Biomedicina Contemporánea.

Definido y Caracterizado desde una perspectiva Socio-cultural y de manera contemporánea, un Sistema médico correspondiente a un espacio asociado con Prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía Salud en el cuerpo - soma, el yo - Psykhé y el ser social - polis - causado por una aflicción enfermedad.

De esta manera un Sistema médico es una institución social que hace parte del Sistema cultural de cualquier sociedad y como tal ofrece una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y muerte, la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía.

De esta misma manera, en tanto parte del Sistema cultural en el que el Sistema médico, se constituye y localiza, categorías tales como mente, psique, alma, enfermedad y salud juegan un rol importante.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

Laura Moreno-Altamirano, D. e. (enero-febrero de 2007). Reflexiones sobre el trayecto: Salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. Salud Pública de México / vol.49,, 63-70.

Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones. Estudios de historia y sociedad, 35(137), 15-53.

KOTTOW, Miguel. Antropologia Medica como Propedeutica de la Bioetica: Una Propuesta Curricular. Rev. bras. educ. med., Brasília , v. 29, n. 1, p. 41-47, Apr. 2005

Moreno Leguizamón, Carlos J. Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea Antípoda. Revista de Antropología y Arqueología, núm. 3, julio-diciembre, 2006, pp. 91-121 Universidad de Los Andes Bogotá, Colombia